

Gießen, den 15. April 2023

## **Exkursionsbericht zur Workshop-Fahrt nach Willingen**

Die vom [Förderkreis Energie- und Wärmetechnik](#) und dem [Fachbereich ME](#) finanziell unterstützte Exkursion der Fachschaft Maschinenbau und Energietechnik fand vom 06.01.2023 bis zum 08.01.2023 in der Jugendherberge Willingen statt

Für den Großteil der insgesamt 20 Teilnehmenden erfolgte die Anreise am Freitagmorgen von Gießen aus mit der Bahn. Da auch einige neue Studierende aus dem ersten Semester mit dabei waren, wurde die rund dreistündige Fahrt ausgiebig genutzt, um sich untereinander besser kennenzulernen. Der andere kleine Teil reiste mit dem PKW an, wobei gleich alle notwendigen Materialien für den kommenden Workshop am Folgetag mittransportiert wurden. Nach geglückter Anreise und dem Beziehen der Zimmer fand ein gemeinsames Mittagessen statt. Der restliche Tag stand zur freien Verfügung und endete mit einem geselligen Spieleabend.

Für den Samstag stand allen Teilnehmenden ein anstrengendes Programm bevor, dass unter anderem von den erfahrenen Fachschaftsratsmitgliedern Mirjam Havekost und Sophia Schmitt angeleitet wurde. Gleich nach dem Frühstück fanden sich alle im Aufenthaltsraum ein, um vor allem mehr über die verschiedenen Gremien der THM zu erfahren. In kleinen Gruppen, wurden zunächst die Aufgaben des [AStA](#), des [RPA](#), des [ÄRa](#), des [Präsidiums](#), des [StuPa](#), des [Senats](#) sowie des [FSR](#) und des [FBR](#) erarbeitet und anschließend der gesamten Gruppe vorgestellt. Im Dialog mit denjenigen, die schon länger in der studentischen Hochschulpolitik mitwirken, wurden die Aufgaben aller Gremien und ihre Interaktionen untereinander in Form eines Tafelbilds festzuhalten.

Nachdem sich alle beim Mittagessen gestärkt hatten, konnte noch genauer auf die eigentlichen Aufgaben des Fachschaftsrates eingegangen werden. Dabei wurde auch ein gezielter Blick auf die verschiedenen Ämter geworfen, ohne die die Organisation einer Fachschaft nicht möglich wäre. Durch Berichte und Beispiele des ehemaligen Fachschaftssprechers Philipp Bratsch und der beiden Finanzer Paul Böckmann und Katharina Theis wurden anhand von Beispielen die Arbeit des Fachschaftsrats und die Rollen der verschiedenen Ämter verdeutlicht. Beispielsweise wurde darauf eingegangen, welche finanzielle Mittel dem Fachschaftsrat zur Verfügung stehen und wie diese im Sinne der Studierenden beantragt werden können. Vor allem stand hierbei aber die angemessene Interessensvertretung aller Studierenden des Fachbereichs im Fokus. Bis zum Abend wurden noch viele offene Fragen diskutiert und einige wertvolle Informationen an die zukünftigen Fachschaftsratsmitglieder weitergegeben.

Nach dem herausfordernden Nachmittag konnte ein letzter Spieleabend starten. Neben klassischen Brett- und Kartenspielen konnte man sich ebenfalls mit Konsolenspielen beschäftigen. Im Anschluss an einen langen Abend und einer eher kurzen Nacht erfolgte am nächsten Morgen die gemeinsame Rückfahrt nach Gießen. Insgesamt verlief die gesamte Exkursion sehr positiv und lässt darauf hoffen, dass auch in Zukunft Projekte ähnlicher Art stattfinden können.